
く、発達障害が何か正確にご存じの方はあまりい

らっしゃいません。センサリールームは、聴覚過

敏のため大きな音が苦手な人、多動性でじっとし

ていられない人など、発達障害を持つ人が安心し

てサッカーを観戦できるための施設ですが、案の

定、センサリールームのオープン初日には、いわ

ゆる障害がある子どもたちが通う特別支援学校の

生徒さんが招待されました。発達障害は、名前こ

そ「障害」がつきますが、いわゆる障害とは異な

ります。この理解がまだまだありません。

　ただ、日本でも、最近のドラマに発達障害を持

つ人が頻繁に登場するようになりましたから、こ

れから若い方々を中心に変わってくると思います。

　さて、広島陵北ロータリークラブさんの支援の

話を聞いたとき、昔聞いた、ある言葉を思い出し

ました。それは、「ロータリーらしい奉仕」という

言葉です。その時は、汗水垂らすのではなく金銭

的支援がロータリーらしいという意味で使われた

ような印象を受けました。

　ロータリーらしい奉仕とは何か。皆さんはどう

思われるでしょうか。当地区の地区補助金申請様

式に、「資金面以外のロータリアンの参加状況」と

して「ロータリアンが汗をかく活動例」の紹介が

あるのですが、これから言えることは、金銭的支

援だけでなく、自らが汗をかく支援も立派なロー

タリーの奉仕活動だということのように思いま

す。「ロータリーの友」などでその事例を学び、

個人奉仕を主体としながらも、当クラブが提唱す

る奉仕が多様化していくことを望みます。
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2024年３月28日　第2557回例会
３月第４例会

本年度会長テーマ

No.
2586

Club of Hiroshima West

RI会長テーマ：Create Hope in the World

「世界に希望を生み出そう」 「50年の過去に感謝し、50年先の未来を築こう」

本年度会長テーマ Build FUTURE

諏訪（浩）会長

　　　　　　　　　　僕はこの５年間、発達障害

　　　　　　　　　を持つ子どもたちにサッカー

　　　　　　　　　を用いた療育を提供する協会

　　　　　　　　　を支援しています。この協会

　　　　　　　　　は、日本発達支援サッカー協

　　　　　　　　　会と言い、先日オープンした

エディオンピースウイングスタジアムに日本で初

めて常設されたセンサリールームに計画段階から

関わり、現在は公式アドバイザーを務めていま

す。代表理事の杉岡さんには当クラブで卓話をお

願いしたことがあります。昨年、杉岡さんは広島

陵北ロータリークラブさんでも卓話をされ、それ

がきっかけで、陵北ロータリークラブさんは、発

達障害児を積極的に支援するためのプロジェクト

委員会を設置され、次年度はロータリー財団の地

区補助金を利用して、この協会に軽自動車を寄贈

されるそうです。また、会長はじめ会員の皆さん

は自らアシスタントコーチとしてサッカー教室に

参加されるそうです。

　発達障害への理解や優しさの度合いは国によっ

て異なります。アメリカはおそらく世界で最も進

んでいる国です。セサミストリートに登場する女

の子ジュリアは発達障害を持っていますが、周り

がそれを理解して見事に受け入れられています。

アメリカはDEIが最も進んだ国だと言えるでしょ

う。

　一方、日本では、発達障害の認知度が非常に低

【ロータリーらしい奉仕とは？】

「水 と 衛 生 月 間」



　 柴田君（自主申告・トリプル）

　 　先日、ワイフの帯状疱疹の後遺症による右腕

　 の神経痛に関することで、𠮷田（大）幹事に無理

　 をお願いし、楠原さんには一斉メールのお手間

　 をとっていただきましたところ、たくさんの

　 メールやお電話で情報をいただくことができま

　 した。妻も大変喜んでおります。今かかってい

　 る大学病院と相談をしながら、一つ一つ試して

　 いきたいと思います。皆さんの温かい励ましの

　 お言葉に感謝して出宝させていただきます。　

　 大地君（自主申告・ダブル）

　 　皆様のボックスに、イベントのご案内を入れ

　 させていただきました。

　 先程 諏訪（浩）会長からありました通り、臨時

　 理事会の決定を受け、４月４日のクラブ細則の

　 改正の採決は行いませんのでご連絡します。本

　 件について混乱を招いたことをお詫び申し上げ

　 ます。

　　先週ご来訪いただきました嶋本ガバナー補佐

　から、地区大会で講演をいただいたレジャバ駐

　日ジョージア大使のX投稿に関してご案内をいた

　だきました。その記事を広島西RCのホームペー

　ジ内、会員専用ページのお知らせに掲載させて

　いただきましたので、是非ご覧ください。

　　次年度の会員名簿等作成のため、BOXに会員

　名簿等確認のお願いを入れておりますので、ご

　確認の上、事務局まで提出をお願いいたします。

　　３月21日㈭の３月例会は急遽欠席者が出たた

　め、４名での開催となりました。

　　優勝は前半から絶好調の笹野君。２位は接戦

　を制した元会員の高田さん。３位は木本でした。
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𠮷田（大）幹事会務報告

会報雑誌・広報委員会　　　隅田委員長

鈴木次年度幹事

本　日（３月28日・木曜日）

　会員数　91名　　出席者　75名

　欠席者　16名　　ご来客　 0名

　ご来賓　 1名　　ゲスト　 0名

　　　　　　　　　　 計　　76名

　4週前の例会2024年2月29日・木曜日

　　　　　出席率　100％

福田君出席報告

プログラム・出席委員会

委員会報告

紫雀会　　　木本世話人

同好会報告

2月決算月おめでとうございます。

（８名）

村上（健）君　　　 ㈱中和商会

吉田（浩）君　　　 ㈱セルモ

西原君　　　　  　 ㈱イーエヌシー

村上（智）君　　　 ㈱フジセンイ

香川（基）君　　　 ㈱福屋

古屋君　　　　  　 ㈱ホロン・㈱エス・ティ・ケイ

諏訪（浩）君　　　㈲諏訪

諏訪（登）君　　　㈲諏訪

奥様お誕生日おめでとうございます。

（４名）
森信君　　　　　　信子夫人

藤田（明）君　　　　千春夫人

井原君　　　　　　裕子夫人

小宇羅君　　　　　裕子夫人

会員記念日

本日は100万ドルの食事例会です

スマイルボックス S A A  中村（光）君



　 　４月21日㈰ 18：00から「ライブキッチン

　 〜春のMagical Night〜」を開催いたします。

　 　今回はテーブルマジックも一緒にお楽しみ

　 いただけます。

　 　各レストラン人気のメニューやシェフ一押し

　 の品々を取り揃えておりますので、皆様お誘い

　 あわせの上、是非ご利用くださいませ。

　 紫雀会 優秀成績者の皆様

　 　紫雀会３月例会が、３月21日㈭に行われま

　 した。優勝の笹野君はダブル。３位の木本君も

　 出宝をよろしくお願いします。

　 　来月は現役の会員が優勝、２位、３位ときっ

　 ちり優秀な戦績を収められ、出宝していただけ

　 ますよう応援しております。

　 崔君

　 　広島経済レポート（青）３月28日号に、イン

　 ターナショナル エア アカデミー広島さんが、

　 ３月１日に開校10周年を迎えられたと掲載され

　 ていました。これまで100人超が卒業し、国内

　 外の航空会社で活躍されているそうです。昨年

　 ９月には航空業界の人材育成に関する連携協定

　 を広島女学院大学と結び、次年度からは広島で

　 初の単位認定のエアライン講座を開講するそう

　 です。

　 　「広島から多くの生徒が夢をかなえ航空業界

　 で活躍できるよう応援していきます。また、広

　 島の企業向けにエアラインスクールが提供する

　 マナー研修を広めたい」と、崔君がコメントさ

　 れています。

　 森信君

　 　広島経済レポート（青）３月28日号、新井カー

　 プとともに「よっしゃ！」を40年ぶりの頂点

　 へ、経営者の皆さんから熱い応援メッセージが

　 届きましたという広告ページに、『今年はぜひ

　 「アレ」を目指してトラ退治してください』と

　 森信君がコメントされていました。

　 　たった一行の掲載も見逃さず、SAA委員会

　 としてしっかり活動しております。

　 バイオレッツの皆さん

　 　先日のガバナー杯野球大会、第一試合目は

　 一時、14−１とリードされたものの、最終回

　 ７点をとっての大逆転！まさに漫画のような大

　 勝利でした！二試合目は強豪の広島北RCに、

　 一時は５点差をつけるなど大健闘しましたが惜

　 しくも敗退。

　 　一勝一敗の大活躍。日頃の努力？は、あやし

　 いところですが、団結力、そして爆発力を発揮

　 されたバイオレッツの皆様の健闘を讃えます

　 とともに、来年のリベンジを大いに期待する

　 ということで、バイオレッツの皆様のご出宝

　 をお願いしたいと思います。

広島市水道の歴史〜不断水の歴史〜

　広島市の水道は、明治31年（1898年）８月25日

に創設され、翌32年（1899年）１月1日に給水を開

始しました。当時の給水人口は４万5，170人、給

水能力は約１万3，000立方メートル/日でした。

　水道が布設されるまでは、人々の多くは太田川

の水を利用していましたが、当時は水害が多発

し、コレラなどの水系感染症が大流行するなか安

全な飲み水が得られなかったり、たび重なる大火

などに見舞われながらも十分な消火用水が得られ

ないなど、大変不便なものでした。

　こうした中、明治27年（1894年）に日清戦争が

起こり、広島市が軍事上の拠点となったことから、

水道の必要性が高まり、同29年（1896年）５月、軍

用水道とこれに接続する市民用水道として水道布

設工事に着手し、同31年（1898年）８月に広島市

水道が完成しました。広島市の水道は、横浜、函

館、長崎、大阪に続く、全国５番目の近代水道創

設となりました。

　その後、市勢の発展に伴って拡張工事を重ねる

中、昭和20年（1945年）８月６日に世界最初の原

子爆弾で壊滅的な被害を受けました。

　当時、唯一の浄水場だった牛田浄水場も大きな

被害を受け、停電で送水ポンプが停止し、配水池

に残っている水だけで給水が続けられていました。

　火傷を負いながらも牛田浄水場へ駆け付けた水
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広島市の水道の誇り
　　広島市水道局 企画総務課
　　広報広聴担当 課長
　　　　松 尾  和 子 氏

卓　話卓　話

　 



や森林学習を通じて、水源涵養の重要性について

啓発活動を実施しています。

　今後も市民の日常を支えるライフラインとして、

不断水の歴史や名水百選の太田川の恵みを将来に

わたって守り続けていけるよう努めてまいります。

道部の堀野技手は、一刻も早くポンプを修理し市

民に水を届けなければと、壊れたポンプを必死に

応急修理しました。そして被爆６時間後の午後２

時ごろには給水が復旧し、断水の危機を免れまし

た。

　終戦後は、さらに拡張工事を重ね、昭和44年

（1969年）に緑井浄水場、昭和55年（1980年）に高

陽浄水場を建設し、現在では、給水人口は約122

万人、給水能力は約60万立方メートル/日となり

ました。

　原爆投下時に断水の危機を乗り越えた広島市で

は、水道創設以来、不断水の記録を守り続けてい

ます。

おいしい水道水〜名水百選の太田川の恵み〜

　広島市の水道水は、そのほとんどが「太田川」

の水です。太田川は、西中国山地国定公園の冠山

に源を発し、103キロメートルの長い旅を経て、

瀬戸内海にたどり着き、流域面積は1，710平方キ

ロメートルに及びます。

　花崗岩の岩肌に磨かれた太田川の水は、都市化

の進んだ中流域においてもその水質が良好である

ことから、昭和60年（1985年）に環境庁（現：環境

省）の「名水百選」に選定されました。

　また同年に、広島市は、厚生省（現：厚生労働省）

の「水道水のおいしい都市」（32都市）の一つに選

ばれています。

　広島市の水道が、創設以来、安全でおいしい水

を供給し続けることができたのは、豊富な水量に

恵まれた清流・太田川とその源をなす豊かな森林

のおかげです。

　そこで、この川を守り、豊かな清流として次世

代に引き継いでいくため、水道創設100周年の平

成10年（1998年）に太田川の源である冠山が位置

する源流域の森林を取得し、一般公募により「広

島市・太田川源流の森」と名付け、水源林として

整備するとともに、市民参加による森林保全活動
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例会日・木曜日  12:30〜13:30

例会場・ANAクラウンプラザホテル広島

会　長　諏訪　昭浩

幹　事　𠮷田　大蔵

事務所・〒730-0011  広島市中区基町6-78
　　　　リーガロイヤルホテル広島13F
　　　　TEL 082-221-4894・FAX 082-221-4870
　　　　E-mail：hwrc@godorc.gr.jp
作　成・会報雑誌・広報委員会

広島西ＲＣ 検索

日 時 テ　　ー　　マ

4/11㈭
持続可能な社会実現に向けた
取り組みについて
　　　　　　　　　　 中川　智彦 君

卓話予告

諏
訪
　
昭
浩

〜私の宝物〜

６年前、50歳の時に新調したサーフ
ボード。
70歳になってもサーフィンをして波に
乗るのが目標です。海の美しさと波の
エネルギーのなかで、偉大な自然に生
かされていることの有難さを感じてい
ます。

川
村
　
　
聡


